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Types et formes de phrases :   
 GRAMMAIRE : la phrase

1- Les quatre types de phrases :
On distingue quatre différents types de phrases :

a) La phrase déclarative :
Elle  sert  à  faire  savoir  simplement   quelque chose.  Ex : «  Tu ranges  ton 
bureau. »

b)  La phrase interrogative :
On  utilise  la  phrase  interrogative  pour  poser  une  question.  La  phrase 
interrogative se termine par un point  d’interrogation.  On peut  marquer  une 
interrogation par :

● Un simple point d’interrogation  - ex : « Tu ranges ton bureau ? »
● L’inversion de l’ordre sujet-verbe - ex : « Ranges-tu ton bureau ? »
● L’ajout, en début de phrase d’une formule interrogative - ex : « Est-ce 

que tu ranges ton bureau ? »

c) La phrase exclamative :
On utilise la phrase exclamative pour exprimer un sentiment vif : colère, joie, 
surprise,  indignation...  La  phrase  exclamative  se  termine  par  un  point 
d’exclamation. Ex : « Oh ! » - « Voilà ! » - « Quel ordre ! » - « Tu ranges ton bureau 
! » - « Comme tu ranges ton bureau ! »

d) La phrase impérative :
On utilise une phrase impérative pour donner un ordre, une interdiction, un 
conseil. Dans la phrase impérative le sujet du verbe n’est  pas exprimé. (voir 
en conjugaison :  « le présent de l’impératif. ») -  ex : « Range ton bureau. » - « 
Range ton bureau ! »

2- La forme affirmative, la forme négative :
Tous les types de phrases s’écrivent à la  forme affirmative ou à la  forme 
négative. Une  phrase à  la  forme négative est construite avec une négation 
(ne...pas ; ne...plus ; ne...jamais ; ne...rien ; ne ...guère...).

Ex : « Tu ne ranges pas ton bureau. » déclarative – négative
« Ne ranges-tu pas ton bureau ? » interrogative – négative
« Tu ne ranges jamais ton bureau ! » exclamative – négative
« Ne range plus ton bureau. » impérative – négative
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